



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.488

Precio: 70 céntimos

Jueves 7 de agosto de 1952

FRANCO INAUGURO AYER LA GIGANTESCA OBRA DEL PANTANO DEL EBRO

Horas más tarde llegó a Santander, donde recibió la adhesión entusiasta de los montañeses

BURGOS.—Después de haber almorzado en el Albergue de Aranda de Duero, ha pasado por esta capital, sin detenerse, el jefe del Estado, que se dirigía a la provincia de Santander para inaugurar el pantano del Ebro. Pese a que el viaje se hacía de incógnito el público, al advertir el paso del Generalísimo, hizo objeto a éste de efusivas muestras de adhesión.

El jefe del Estado siguió viaje con dirección al pueblo de Arroyo, de la provincia de Santander. En los pueblos de Cilleruelo y Arija, últimos de esta provincia, se habían levantado arcos de triunfo con salutations al Caudillo. El gobernador civil expuso a Su Excelencia los problemas que afectan a Arija, derivados especialmente del traslado de la fábrica de la Cristalería Española. Posteriormente, ya en Arroyo, el gobernador civil y el prelado de la diócesis presentaron al Generalísimo al alcalde de Arija, que expuso los problemas del pueblo. El Caudillo prometió estudiarlos con todo interés y darles solución.—(Cifra).

Franco, en el pantano del Ebro

ARROYO (Santander).—Su Excelencia el jefe del Estado ha inaugurado esta tarde el pantano del Ebro, situado en la cañera del río, y cuyas instalaciones hidráulicas se encuentran enclavadas en las inmediaciones de Arroyo, a 12 kilómetros de Reinosa.

A las cuatro de la tarde hizo su entrada en la carretera sobre la presa del pantano el jefe del Estado, que realizó el viaje acompañado por los ministros de Obras Públicas y Comercio y otras personalidades.

Esperaba la llegada del Caudillo el director general de Obras Hidráulicas.

Un importante gentío procedente de los once Ayuntamientos del partido judicial de Reinosa, y especialmente de esta pobla-

ción, se aglomeraba en los accesos y alrededores de la presa, y acogió la presencia del Generalísimo con aplausos.

Bendición de las obras

El jefe del Estado cruzó a pie la carretera de la presa, que se hallaba profusamente engalanada con banderas.

Ante el altar instalado en la propia presa, el arzobispo de Burgos, revestido de pontifical, procedió a la bendición del pantano del Ebro. A continuación Su Excelencia, en el acceso de coronación de la presa, descubrió una placa que lleva la siguiente inscripción: «Franco, jefe del Es-

tado y Caudillo de España, que al triunfar en la batalla del río Ebro rehizo la unidad y grandeza de la Patria, dió paso en 1952 a las aguas reguladas por este pantano para dar pan y trabajo en tierras de Castilla, Navarra, Aragón y Cataluña. Dios bendiga al Generalísimo».

A continuación el Generalísimo hizo funcionar las compuertas, iniciándose la salida del agua del pantano a razón de 55 metros cúbicos por segundo. Después marchó Franco a Santander.

En la capital de la Montaña

A las seis de la tarde llegó el Caudillo; la población en masa

le recibió con gran afecto. Con las autoridades fué a la parroquia de Santa Lucía donde se cantó una salve, y luego al Ayuntamiento, donde hubo brillante recepción. A última hora inauguró el sanatorio antituberculoso de la Santa Cruz, en Liencres, capaz para 356 camas. Por la noche el Ayuntamiento y la Diputación le ofrecieron una cena, terminada la cual embarcó en el crucero «Cervera». En este momento se quemó una gran colección de fuegos artificiales. El público se despidió del Caudillo a los gritos de ¡Franco, Franco, Franco!

S. E. el Jefe del Estado, ha llegado esta mañana a San Sebastián

Acudieron al muelle, para recibirle, los ministros de Asuntos Exteriores, Educación Nacional, Comercio y subsecretario de la Presidencia

Tanto la llegada a la ciudad, como la salida de Santander, fué verdaderamente apoteósica, en medio de las constantes aclamaciones de la multitud

200 buques pesqueros acompañaron al "Almirante Cervera", a la salida del puerto santanderino

SANTANDER, 7.—A las dos de la madrugada de hoy, comenzó a desatracar en este puerto el crucero «Almirante Cervera», en el que viajaba Su Excelencia, el jefe del Estado, con dirección a San Sebastián.

El Caudillo, visiblemente emocionado, correspondía con afectuosos saludos a las constantes aclamaciones y vítores entusiastas que le dispensaba la multitud en aquel lugar agolpada para despedirle y que no dejó de esteriorizar sus cariñosas muestras de adhesión, hasta que el «Almirante Cervera» se alejó del muelle. Cerca de doscientos buques,

de la flota pesquera, acompañaron al crucero «Almirante Cervera» hasta su salida del puerto santanderino, mientras no cesaban de hacer sonar sus sirenas, en señal de despedida.—(Cifra).

San Sebastián, engalanada, recibe entusiastamente al Caudillo

SAN SEBASTIAN, 7.—A mediodía de hoy ha llegado al puerto de esta ciudad, procedente de Santander, el crucero «Almirante Cervera», en el que viajaba Su Excelencia el jefe del Estado.

La ciudad se hallaba engalanada con numerosas banderas y colgaduras de los colores nacionales, para recibir al Generalísimo, quien, vistiendo el uniforme de almirante jefe de la Armada, se trasladó a tierra en una gasolinera, siendo ésta acompañada por numerosos vaporcitos pesqueros de la costa cantábrica así como por gran número de trineiros.

En el muelle, esperaban la llegada del Generalísimo, los ministros de Asuntos Exteriores, de Educación Nacional, de Comercio y ministro subsecretario de la Presidencia del Gobierno, así como el prelado de esta Diócesis con todas las demás autoridades donostiarra y diversas representaciones entre las que se hallaban las de todos los ayuntamientos de la provincia, con sus respectivas banderas y bandas de música muchas de ellas.

Numeroso público, que acudió a dar la bienvenida al jefe del Estado, prorrumpió en entusiastas aclamaciones de ¡Franco!

¡Franco!, ¡Franco!, que no cesaron durante mucho tiempo.

Después de saludar a los ministros y autoridades, el Caudillo pasó seguidamente revista a las fuerzas de Infantería que anteriormente le habían rendido honores, y a continuación, S. E. recibió de manos del alcalde de San Sebastián el bastón simbólico de mando de la ciudad.

Poco después subió a un coche descubierto, en el que se dirigió al Palacio de Ayate. En otros coches seguían a continuación las demás personalidades de su séquito y de más autoridades y acompañantes.

Durante el trayecto, el paso de Su Excelencia el jefe del Estado, fué saludado por la multitud, agolpada a ambas aceras de las calles, con entusiastas demostraciones de adhesión y cariño, sucediéndose los vítores y aplausos.

A conveniente distancia unas de otras, habían sido distribuidas por las calles del recorrido seis bandas de música que al paso de la comitiva interpretaron el Himno Nacional.

En la puerta del palacio del Gobierno Militar de esta ciudad, esperaba la llegada del Generalísimo su esposa doña Carmen Polo de Franco, acompañada de sus hijos los marqueses de Villaverde.

También cuando hizo en este lugar su aparición el Caudillo, se reprodujeron las manifestaciones de entusiasmo de la multitud allí congregada.—(Cifra).

Tropas belgas han comenzado a cañonear la isla de Gamma, ocupada indebidamente por los comunistas búlgaros

El fuego se inició hoy, en presencia de los observadores de las Naciones Unidas

BRUSELAS, 7.—Tropas belgas han comenzado a cañonear esta mañana la isla de Gamma, ocupada indebidamente y por sorpresa por los comunistas búlgaros, tratando de reconquistarla.

El fuego se inició a las nueve y media de esta mañana, en presencia de observadores de las Naciones Unidas, después de ha-

ber sido conminados los usurpadores, para que abandonaran dicho territorio.

Hasta el momento no se ha producido reacción, por parte de los comunistas búlgaros, y, como consecuencia de los ataques de la artillería belga, se han producido diversos incendios en la referida isla, cuyo humo se eleva a bastante altura.—EFE.

La huelga de los ferroviarios italianos ha fracasado por completo

Abandonaron el trabajo 100.000 ferroviarios, pero el servicio fué llevado a cabo por otros 80.000 no comunistas

ROMA, 7.—Por ingenieros militares y unos ochenta mil trabajadores ferroviarios pertenecientes a los sindicatos no comunistas, ha podido conseguirse el que haya sido mantenido el servicio de trenes, aunque de un modo algo reducido, pero regular.

Los huelguistas comunistas, que sumaban unos cien mil, cortaron la corriente de energía eléctrica, pero los ferroviarios no comunistas consiguieron restituirla poco después, con lo que pudieron funcionar las máquinas de tracción.—EFE.

Misión de los capellanes de inmigración

CIUDAD DEL VATICANO.—El Padre Santo recibió esta mañana en su residencia de Castelgandolfo a los misioneros de inmigración y capellanes de a bordo, que han celebrado en Roma una reunión organizada por la Sagrada Congregación Consistorial.

Pío XII pronunció un discurso en que se refirió a la labor cerca de los inmigrantes, en la que el sacerdote —dijo— tiene la atrayente misión de consolidar la vida cristiana de aquellos.

Después de dar normas prácticas de apostolado, el Pontífice, refiriéndose al tema social añadió: «Decid a vuestros fieles que la Iglesia ha tenido y tendrá siempre entrañas maternales para los trabajadores. La cuestión obrera, por lo menos en las naciones en que desenvolváis vuestro ministerio ha rebasado hace ya tiempo las primeras fases. Lo que hace setenta u ochenta años era una nota que tenía que conseguir el obrero, se ha convertido en derecho natural y segura posición, no sin la más eficaz cooperación de la Iglesia. Sin embargo, la finalidad de la cuestión obrera no puede ser para la Iglesia la lucha de clases, sino la superación y solución de los contrastes sociales.»—EFE.

UN HOTEL EN MADRID

Tampoco los industriales americanos participan, al parecer, de los escrúpulos del departamento de Estado respecto a las relaciones económicas con España. En un avión ha salido para Madrid Mr. Arturo Elmiger, que va a dirigir el primero de los grandes hoteles que Conrad Hilton está erigiendo en Europa. Se llamará el Castellana Hilton y será inaugurado en noviembre, según dijo Mr. Elmiger, que de chico vivió en España y fué director, primero, del Gran Hotel, de Lima, y más tarde, del Caribe Hilton, de San Juan de Puerto Rico. De crear la propaganda que ayer entregaban en un «cock-tail» para despedir a Mr. Elmiger, en quien encontrarán ustedes una personalidad atrayente, hablando correcto español, el nuevo hotel ha costado cien millones de pesetas, tiene más de 300 habitaciones y contará con compañeros en Estambul, Roma, París y Londres antes de que termine el próximo año.

Uno de los proyectos más inmediatos de Conrad Hilton es añadir a los enumerados otro hotel en Barcelona.

Importante exportación de patatas catalanas al Uruguay

BARCELONA, 7.—La más cuantiosa exportación de patatas catalanas, llevada a cabo por las diversas Hermandades de Labradores, está siendo efectuada actualmente por los productores de La Vallés.

Esta exportación, que consta de doscientas cincuenta toneladas de dicho tubérculo, con dirección al Uruguay, ha permitido mejorar el precio a los productores del mismo, en un veinticinco por ciento.—(Cifra).

Conversión al catolicismo de una destacadísima comunista de Nueva York

Bella Dodd, abogada doctora en Derecho y exdiputada, la más importante mujer comunista de Nueva York, se ha convertido al catolicismo, habiendo sido bautizada en la Catedral de San Patricio, por el señor obispo Sheen, quien bautizó también hace dos años a Budenz y a Elizabeth Bentley. Esta última había sido espía soviética y amante del terrorista Golo, nombre que significa en ruso «palomo», de lo cual tenía poco. En cuanto a Budenz, que explica teoría política en la Universidad jesuita de Fordham, fué el director del «Daily Worker» y es actualmente un formidable enemigo no sólo del comunismo sino del izquierdismo.

HIPOTECAS

Con garantía de fincas rústicas y urbanas. Interés anual 4,50 por 100. Amplísimo plazo de amortización. Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de fincas rústicas. Tramitación rápida.

DOGOCA Y HERGON, S. L. Avda. José Antonio núm. 55. Teléfono 22 51 30. MADRID

Un hombre arrollado y muerto por un tren del "Metro" madrileño

MADRID, 7.—Un tren del Metro madrileño, ha arrollado a un hombre, que hasta ahora no ha podido ser identificado, y el cual resultó muerto.

El accidente ocurrió en la estación de Santo Domingo y el hombre arrollado, representa tener unos treinta y cinco años de edad.—(Cifra).

El vapor pesquero "Maruja", abordado y hundido por el "Artero"

El accidente se produjo a la entrada del puerto de La Coruña

LA CORUÑA.—Al salir para realizar las faenas de pesca el vapor «Maruja», en la bahía fué embestido por el barco, también pesquero, «Artero», que regresaba de la mar.

En la colisión se produjo el hundimiento del «Maruja», que llevaba a bordo seis hombres, los cuales fueron recogidos por la tripulación del «Artero», por lo que no hay que registrar desgracias personales.

El barco siniestrado era propiedad de don Evaristo Pérez Campos.

Arde totalmente un almacén de películas

BARCELONA—Secundino Sil-

vestre, vigilante del almacén-depósito de una casa de películas, ha perecido abrasado en un incendio que destruyó el citado almacén, sito en la barriada de Casa Antúnez. Las llamas consumieron de 40 a 50.000 kilos de películas. Después de tres horas de incandescentes trabajos, los bomberos lograron sofocar el siniestro y sacaron de entre los escombros el cadáver del infortunado vigilante.

Se ignoran las causas del incendio y la cuantía de los daños; pero, desde luego, son de consideración.



CENTROS OFICIALES



Sección religiosa

AGOSTO

Día 8, Viernes.—Santos Ciriaco, Largo, Esmaragdo, mrs., Marino, Eleuterio, Severo.

La misa y oficio divino son de los Santos Ciriaco, Largo y Esmaragdo, con rito semidoble y color encarnado.

Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y Nuestra Señora de los Dolores

Esta Archicofradía celebrará sus misas por todos los agonizantes y asociados, todos los viernes de mes (excepto el primero) a las 7:30 de la mañana, en la Capilla de los Dolores, de la Catedral.

Se advierte que mañana, día 8, es la misa a las siete y media con objeto de que puedan asistir a los actos de la Semana Teresiano-sanjuanista que se celebran a las ocho y media.

El último viernes, al terminar la misa, se hará la imposición de insignias a las personas que lo deseen.

Para ser asociado se necesita solamente dar el nombre a persona debidamente autorizada, y rezar diariamente un Padrenuestro.

Visita diaria a la Virgen Milagrosa

Iglesia de Padres Paules.—Todos los días a las ocho de la tarde, exposición de S. D. M., estación, rosario, meditación del Santísimo Sacramento, deprecación a la Santísima Virgen, bendición y reserva.

Nuestra Señora de la Portera

San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portera del Cielo.

Todos los días a las ocho de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, reserva y Salve Regina.

Avicultores

Pienso completo para gallinas «La Ponedora» (marca registrada), elaborado a base de las mejores harinas de avena, maíz, cebada, etc., y adicionado con los mejores estimulantes para la puesta. Se sirve en sacos de 50 kilos. Hijos de Abel González. Apartado Correos 38, Valladolid.

dres de Familia cerca del Instituto de Enseñanza Media, Nuestra Señora de las Angustias, han celebrado diversas reuniones con el señor director del mismo, don Pedro Sanz Herrero, para tratar del próximo curso escolar que comenzará en octubre, en sus diversos aspectos, a fin de dar al mismo la máxima eficiencia y rendimiento escolar, existiendo la impresión de que el próximo curso se desarrollará brillantemente.

Los padres de familia, son representados por don Fernando Moreno Ortega, notario; don Eugenio Muñoz, industrial; y don Manuel Alvarez Carpizo, también industrial.

M.

Procedente de Madrid llegaron el cronista de Avila don Manuel Foronda y el conde de Crescente quien con su ilustre familia marchó a su magnífica dehesa de Manzaneros.

—El relojero madrileño señor Cordero, establecido en la calle del Comercio, por otro nombre de Reyes Católicos (plazuela), anuncia a su clientela que tenga paciencia si no la entrega los relojes con la rapidez que él y ella quisieran. Son muchísimos los relojes que esperan arreglo y a pesar de que trabaja sobre ellos once horas diarias no le es posible complacerla. Ha entrado a trabajar con él un nuevo oficial. Desde que anunció los precios sumamente económicos entre ellos, la colocación de cuerdas por treinta céntimos, el negocio se ha multiplicado extraordinariamente. La provincia ha respondido cumplidamente.

—El balneario de Santiuste está concurridísimo y el público selecto que a él va, pasa, después de bañarse, largas horas en sus bellos jardines, conversando y tomando bocadillos que él mismo lleva. La temperatura deliciosa.

TRILLADORAS, ENSACADORAS, AVENTADORAS, nuevas, semi-nuevas con o sin motor, entrega inmediata. JULIAN ANDRES. Peñaranda (Salamanca).

Representante

introducido y conocedor, para la venta a usuarios de aceros, ferreteria industrial y máquinas herramienta en AVILA y provincia solicita MAYOR HERMANOS. Iparraguirre, 11. San Sebastián.

Se desea

viajante para casa de herramientas y maquinaria, a sueldo y comisión. Dirigirse por escrito a mano, con referencias y ruta, a Suministros Salamanca. Torres Quevedo, 11.—Salamanca.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7. (Sorteo del día 6 de agosto) Premiado con 50 pesetas el número 229. Y con 5 pesetas los terminados en 29

GERGA DE PARIS: Versailles, abandonado a su propia suerte

Estos Fabio, ¡ay dolor!, que ves ahora campos de soledad...

PARIS.—Muchos son los edificios de Versailles que hablan aún de la grandeza de la antigua monarquía de Francia. Versailles mismo es un exponente de este poder monárquico de antaño. En los foliantes pesados que Moreri ensartara alfabéticamente el año 1631, con todo el saber enciclopédico de su tiempo, no figura el nombre de Versailles. Fué Luis XIII quien hace construirse allí por primera vez un palacio de caza. Su hijo Luis XIV es quien levanta la obra monumental del parque del palacio de Versailles, encarnación de la monarquía absoluta, representada por él. Hardouin-Mansard, su arquitecto, y el genial jardinero paisajista Le Nôtre son los que planean, construyen y plantan aquella obra única en su clase a partir del año 1661. Las imponentes proporciones que la adornan sólo es dable apreciar bien por quien la visitan entrando en sus recintos por el acceso del patio principal de entrada y recorriendo las galerías y salones, subiendo por las escaleras a sus aposentos, para, des-

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Matricula no oficial no colegiada

Durante la segunda quincena del mes de agosto y en sus días laborables, de once a trece horas queda abierta en esta Secretaría la matrícula de enseñanza no oficial no colegiada, teniendo validez para la convocatoria de septiembre únicamente.

La inscripción se hará por un curso completo —mas las asignaturas pendientes si las hay— presentándose la instancia en modelo oficial que se adquiere en Conserjería reintegrándola, con 1'55 pesetas. Se consignarán claramente el primer nombre y dos apellidos, curso matriculado e idiomas modernos elegidos, perdiéndose los derechos abonados en caso de error. Los procedentes de otro Instituto presentarán el recibo de traslado.

Por lo que a la edad se refiere ha de tenerse en cuenta el Decreto de 26 de septiembre de 1941, esto es, los de primer curso diez años, cumplidos dentro del natural y un año más sucesivamente los de cada curso superior.

Los alumnos acogidos a esta Ley, no pueden simultanear en el mismo año académico esta enseñanza con la de dispensa, oficial colegiada o privada.

Ha de presentarse el Libro de calificación escolar en el momento de inscribirse y las alumnas han de recoger y exhibirlo en el examen el recibo de Escuela del Hogar que devenga cinco pesetas sobre la tasa ordinaria.

El director, M. C. Alvarez Querol.

Hermanad Sindical del Campo de Muñotello

Aviso a los cazadores

Próxima la apertura de la caza de la codorniz y a fin de evitar los considerables daños que en años anteriores han causado los cazadores en las fincas que aún no están levantadas las cosechas por encontrarse sembradas de legumbres y hortalizas y otras cercadas de pared, que tampoco fueron respetadas, se advierte a los mismos, que los dueños de estas

fincas, no permitirán en ellas el ejercicio de la caza, a excepción de aquellas personas que se encuentren en posesión del permiso escrito a que hacen referencia los artículos, 15 de la vigente Ley de Caza y 7.º de su reglamento; y que por los servicios de Guardia Rural de esta Hermandad, se cursarán sendas denuncias contra los infractores.

Lo que en evitación de perjuicios a los cazadores, se hace público para general conocimiento.

Muñotello, a 2 de agosto de 1952 —El jefe de la Hermandad, *Marceliano Jiménez*.

Concurso-destajo

para las obras de conservación del edificio destinado a Casa Sindical

Para general conocimiento de las Empresas encuadradas en el Sindicato Provincial de la Construcción, por el presente anuncio se saca a concurso-destajo las obras de conservación del edificio destinado a Casa Sindical; por las diferentes unidades de obra que a continuación se detallan:

601'40 metros cuadrados de retejado general de cubierta.

601'40 metros cuadrados de repaso general de grietas del cañizo y cercos del edificio.

6'00 metros cuadrados repaso de pavimento de cemento continuo en local de calderas.

18'00 metros cuadrados relleno de hormigón de 0'10 centímetros de espesor y enlucido de cemento bruñido en pavimentos de carboneras.

Los pliegos para optar a este concurso-destajo, deberán ser presentados durante los días 4 al 9 del actual mes y horas de oficina en la Secretaría de la Obra Sindical del Hogar.

Cuantos informes se precisen acerca del concurso referido, ejecución de obra, plazo de terminación, etc. etc., deberán interesarse igualmente de dicha Obra Sindical del Hogar.

El importe de este anuncio es por cuenta del adjudicatario.

El secretario técnico



Traslado de San Pedro del Barco

Muysolemne resultó el traslado de la imagen de San Pedro del Barco desde su iglesia casa natal a la parroquia, celebrado al anoche del pasado domingo.

La procesión recorrió la calle del Santo y Plaza Mayor, ordenada y fervorosa, figurando en ella las autoridades, cofradía y una multitud numerosísima de fieles, juntamente con la banda municipal.

Distinguidas señoritas de la localidad, con un entusiasmo plausible y virtuoso, habían preparado magnífico trono a San Pedro en el templo parroquial, que con su luz fluorescente, presentaba un aspecto brillantísimo.

Previos cánticos litúrgicos e himno del Santo, dió comienzo la novena, la que prosigue en la actualidad con una gran concurrencia de fieles.

El excelentísimo señor director general de Correos y Telecomunicación en Arévalo

En la tarde del sábado pasado, llegó a esta ciudad el excelentísimo señor director general de Correos y Telecomunicación, señor Rodríguez de Miguel, que fué cumplimentado por el teniente de alcalde del Ayuntamiento de Arévalo, don Felipe Rogero; secretario de la Corporación Municipal, don Julio Robles, y por los señores jefes de Correos y de Telégrafos de Arévalo, don Angel Carmona y don Antonio Falcón.

El señor Rodríguez de Miguel en compañía de dichos señores, visitó la típica plaza de la villa en donde el Municipio tiene ofrecido intalar en el edificio del antiguo Ayuntamiento, algo relacionado con la antigua Posta y parece ser que dicho inmueble será utilizado por la Dirección General de Correos para reproducir plástica de algún momento de lo que fué el Correo durante el reinado de los Reyes Católicos.

Con decidido interés se ocupó dicha personalidad de la posibilidad inminente de dotar a nuestra ciudad de un edificio en el que puedan instalarse los servicios de comunicaciones, uniendo Correos y Telégrafos, con el decoro, higiene y capacidad suficiente y que hoy día exige la importancia de los mismos en Arévalo. Se preocupa así mismo el señor Rodríguez de Miguel, de mejorar los servicios rurales del sector de Arévalo, y a este efecto ha dado ya pertinentes órdenes a la sección correspondiente para que procedan a su estudio.

Requerido el señor Carmona, jefe de Correos, para que nos ampliara esta información, se limita a decirnos que el director vela con verdadero cariño y entusiasmo por todo aquello que signifique una mejora de los servicios que Arévalo no tardará mucho en ver prácticamente la buena disposición y afecto que para este pueblo tiene su primer concejal honorario. Y que ya se ha comenzado a estudiar con entusiasmo que estos proyectos sean pronto una realidad.

Cátedra San Pedro de IBarco

Dióse cuenta en la iglesia el domingo 3, de que los feligreses barcenses adoptarán una cátedra con el título epigrafiado en el nuevo Seminario, cuyo valor es de 15.000 pesetas y para la cual ya ha efectuado la autoridad eclesiástica una entrega de 10.000 pesetas.

Se espera que en el presente año pueda realizarse un nuevo ingreso que complete la cantidad necesaria, o sean, las 5.000 pesetas.

La Adoración Nocturna

Ha de constituir un magno acontecimiento religioso la inauguración en esta ilustre villa de la Adoración Nocturna.

Se llevará a efecto el próximo día 31, y asistirán relevantes personalidades, entre ellas el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la Diócesis y el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de Albacete, e hijo queridísimo de Barco de Avila, doctor Tabera.

Los trabajos de organización se llevan a cabo con gran celeridad y eficacia.

Notas del campo

Las tormentas consecutivas

Traslado de parroquia

Debido a estar en la actualidad realizándose importantes obras en la parroquia de Santo Domingo de Silos, y mientras las mismas duren, ha sido trasladada esta parroquia a la iglesia del Salvador, celebrándose en ésta todos los cultos y demás actos y fiestas religiosas, hasta tanto la parroquia titular vuelva a abrirse, que se calcula sea para el próximo septiembre.

Boda

El domingo último contrajeron matrimonio en la iglesia del Salvador, don Gregorio Prieto García, hijo del industrial de esta ciudad, don Luis, y la simpática señorita Victoriana Gallego Zancajo, hija del también industrial, don José Gallego. La novia realizaba su natural belleza con precioso traje blanco y velo de tul ilusión. Apadrinaron el enlace, doña Victoria García y don José Gallego, firmando como testigos don Abraham López y don José Vaquero. A la ceremonia acudieron numerosos invitados, que se aproximaban a los 200, siendo espléndidamente obsequiados con un almuerzo servido en el Hotel Comercio. Los novios emprendieron viaje, hacia diversas capitales españolas, a pasar la clásica luna de miel, que deseamos sea muy duradera.

Impresión agrícola

Las tormentas y el tiempo tan impropio de este verano, ha hecho que las cosechas hayan perdido bastante, principalmente en trigo, garbanzos, lentejas y otros cereales. Esperamos a que las faenas agrícolas terminen, para con mayor seguridad dar una impresión más exacta de la realidad ya que, como siempre, los labradores siempre son pesimistas hasta que tengan la cosecha en casa y hagan el recuento de la misma. Confiamos en que para entonces, sea mejor que lo que se rumorea hoy día.

Notas religiosas

Un solemne triduo se ha celebrado en la iglesia parroquial de San Juan Bautista en honor de S. Ignacio de Loyola, al que han acudido ininidad de fieles, terminando el mismo con una comunión general y misa solemne, revistiendo dichos actos una solemnidad que ha superado con mucho, a la de años anteriores.

Siguen llegando donativos a la casa rectoral de Santo Domingo, para una arqueta digna de guardar las reliquias del glorioso Mártir, San Victorino, patrón de Arévalo, superando los cálculos económicos que en un principio se hacían, pues ha respondido el vecindario con el mayor entusiasmo y desinterés.

La actividad de los Padres de Familia

La representación de los Pa-

que han descargado no ha mucho por estos contornos, originaron un exceso de lluvias que provocaron una merma extraordinaria en las cosechas de cereales y grandes dificultades en las labores de trilla y siega.

No han tenido, desde luego, proporciones aterradoras, como en otras zonas españolas, aun cuando en algunos términos municipales los daños hayan sido cuantiosos, ni tampoco, afortunadamente, se han producido desgracias personales.

Las descargas eléctricas produjeron la muerte a sesenta ovejas, en un mismo instante, en el pueblo de La Zarza.

La zona ribereña de la comarca donde se producen las exquisitas judías, presenta un prometedor

RESPLQ

AL SERVICIO DEL AGRICULTOR
VIDAURRETA
AVENIDA JOSE ANTONIO, 15. AVILA

La Ley de Colonización de interés local ha revolucionado y transformado el campo español

España siempre miró al campo y su porvenir económico dependerá únicamente de la potencia de su agricultura y ganadería. En un discurso en Valladolid el ministro de Agricultura dijo:

«No podemos tolerar la deserción del campo, porque sería la ruina de España. España sólo está bien cuando el campo está alto, porque cuando baja, los primeros, que lo sienten, mucho antes que vosotros, los campesinos, son los que se quejan porque les parece que el campo está arriba.»

Planes de colonización

La necesidad de que el campo español se mantenga siempre muy arriba figura en el primer plano de la atención de nuestro Caudillo. No tardó en dictar decretos destinados a levantarlo a toda costa de la situación en que lo habían sumido las famosas reformas agrarias de la República y los problemas que éstas provocaron.

Para realizar esta gigantesca labor se valió, entre otros eficaces medios, de la colonización. Todos sabemos que la colonización tiene dos fines especiales: el económico o de intensificación de la producción y el social o de mejorar las condiciones de vida de los trabajadores del campo. El primero se puede conseguir fundamentalmente por la transformación del secano en regadío y el segundo por la parcelación de las nuevas vegas, con lo que se facilita el acceso de todos los campesinos a la propiedad.

La ley de colonizaciones de interés local

Los planes de colonización emprendidos por el nuevo Estado son muy amplios y están transformando el campo español. Pero aquí recogemos, únicamente, las realizaciones efectuadas al amparo de una ley que, con independencia de los planes generales de Colonización, atiende a la solución de multitud de problemas de índole local, estimulando la ejecución de obras y mejoras de carácter permanente en los pueblos rurales. Esta ley es la de Colonización de interés local, promulgada por el Caudillo el 25 de noviembre de 1940, y que se ha ido superando con el tiempo, la experiencia y las exigencias de cada momento.

Según la ley de 27 de abril de 1946, que modifica la anteriormente citada, con el propósito de imprimir una mayor intensidad y eficacia a la resolución de los pequeños problemas sociales del campo dándole mayor amplitud, tanto en las clases de obras auxiliares como en el concepto de posibles beneficiarios, el Estado apoya la iniciativa de los campesinos y de los ganaderos en múltiples aspectos. Las obras o mejoras que el Gobierno auxilia con su apoyo económico y técnico son las siguientes:

- Cuántas obras de carácter particular contribuyan a una mejor formación espiritual y cultural de los campesinos.
 - Obras e instalaciones de calefacción y conducción de aguas, destinadas al establecimiento, mejoras o ampliación del riego o al abastecimiento de la vivienda rural, cuando alguna ntilizada no requiera su previa concesión o cuando ya esté concedida.
 - Obras de transformación de secano en regadío.
 - Establecimiento de huertos familiares de propiedad privada, municipal o sindical.
 - Dependencias agrícolas, ganaderas y forestales; construcciones rurales de nueva planta y las obras de transformación, ampliación o mejora de las ya existentes, así como la construcción o transformación de las viviendas rurales no subvencionadas por el Instituto Nacional de la Vivienda.
 - Obras e instalaciones para el transporte en alta tensión, transformación y distribución de baja tensión de la energía eléctrica en el medio rural, así como las de establecimiento de centrales de pequeña potencia que puedan producir energía eléctrica y ponerla a disposición de los campesinos.
 - Obras e instalaciones encaminadas a la creación de industrias rurales o al traslado de las mismas de la ciudad al campo, así como las que tengan por objeto la conservación de productos agrícolas.
 - Plantaciones de árboles y arbustivas de carácter agrícola.
 - Plantaciones forestales y de árboles de ribera y otros trabajos que contribuyan a la defensa, fijación o saneamiento de fincas o zonas definidas.
 - Obras de adaptación de terrenos para el cultivo, tales como abancalados, nivelados, enmiendas y cuantas contribuyen al aumento o mejora de la tierra cultivable o faciliten la movilización de los productos agrícolas.
 - Obras de embellecimiento y mejora del medio rural.
- El reglamento de 1947 para la aplicación de la ley de 1946, añade el siguiente apartado:
- Cualquiera otra de naturaleza análoga que reúna las condiciones señaladas en el artículo de la ley (de 1946).
- Esto es: este apartado abre un amplísimo campo a la iniciativa de los campesinos inteligentes que deseen la mejora de sus haciendas.

“A pesar de estar sitiados por un mundo que no nos comprendía, estamos creando una España digna de su Historia”

Discurso del Jefe del Estado en Santander

En el acto de inauguración del pantano del Ebro el Caudillo pronunció las siguientes palabras:

Unas palabras para agradecer el entusiasmo y la fe que poneis de manifiesto en estos momentos.

Asistís a un acto histórico, por que histórico es en la vida de España la creación de estos nuevos mares hechos por la mano del hombre. Es una etapa gloriosa de la vida española a la que tenemos la suerte de asistir quienes pertenecemos a esta generación.

Nos dolía España por su sequedad, por su miseria, por las necesidades de nuestros pueblos y de nuestras aldeas, y todo ese dolor de España se redime con estas grandes obras hidráulicas nacionales, con este pantano del Ebro y con los demás que en todas las cuencas de nuestros ríos van creándose, embelleciendo su paisaje y creando este oro líquido que es la base de nuestra in-

Discurso del Caudillo en Santander

Aclamado por la muchedumbre, el Caudillo, al salir al balcón del Gobierno Civil, dijo:

Santanderinos: Sólo unas palabras para agradecer el entusiasmo con que me habéis recibido y para expresaros con un abrazo todo el cariño y todo el amor que siento por estos hijos de España. (Grandes aplausos y vítores a Franco.) Por estos hijos, tan dignos de nuestra Historia España se ha encontrado a sí misma, y lo ha logrado por la sangre de nuestros mejores (Una voz: «Gracias a ti!») con nuestros héroes y nuestros mártires. (Se reproducen las entusiásticas salvas de aplausos.)

Los ferrocarriles italianos, paralizados por la huelga

El paro ordenado por los comunistas afectará a unos 100.000 obreros

ROMA.—Las comunicaciones ferroviarias en toda Italia cesaron a medianoche de ayer miércoles por veinticuatro horas. Unos 160.000 ferroviarios irán a esta huelga, según anuncia la Confederación General del Trabajo, de dominio comunista.

Las negociaciones entre los representantes del ministro de Transportes y los representantes sindicales se interrumpieron a última hora de ayer.

Se calcula que el paro afectará a unos 100.000 obreros ferroviarios, dirigidos por los comunistas. El Gobierno ha dispuesto planes de urgencia para hacer circular unos 150 trenes en todo el país hoy, con ayuda de los obreros afiliados a Sindicatos que no secundan la huelga.

La huelga tiene por objeto—al menos en apariencia—solicitar un aumento de salarios.—EFE.

dependencia. Si, señores, de nuestra independencia, porque no hay independencia económica si no hay bienestar en nuestros hogares.

Y esto se logra trabajando y con sacrificios, de lo que es un ejemplo el pantano del Ebro: sacrificio de la patria en muchos millones, sacrificio de los pueblos de la comarca de su praderío y de sus pastos anegados por las aguas, aunque se traduzca después en oro y en cosechas ubérrimas en todos los valles que riega el Ebro, nuestro gran río, todo ello gracias a la unidad de los pueblos y de las tierras de España, a los que llegará ese oro líquido para nuestras cosechas, única forma de hacer la Patria Una, la Patria Grande y la Patria Libre por que luchamos. ¡Arriba España!

Las palabras del Caudillo fueron acogidas con una calurosa salva de aplausos y vítores a su persona.

«Gracias a ti!» con nuestros héroes y nuestros mártires. (Se reproducen las entusiásticas salvas de aplausos.)

La Historia de España está tejida de acciones de sus hijos, de sacrificios de sus pueblos, de virtudes acumuladas a través de los siglos, que le dieron a España un puesto en el mundo envidiado por todas las naciones. (Grandes aplausos.) Y esto se logró porque el español tenía confianza en Dios y fe en su esfuerzo (Una voz: «Y en ti, Caudillo.» Grandes aplausos); pero cuando faltó esa confianza, cuando nos dividieron y

no enfrentaron a unos con otros no fuimos ya dignos de nuestra Historia, aunque los hombres fueran los mismos; porque iguales que vosotros, que vuestros pescadores y trabajadores, fueron los que construyeron ese emporio de riqueza que se llama América, aquellas ciudades que fundaban y trazaban porque tenían un espíritu creador, tenían una fe y llevaban la cruz delante.

Esto precisamente, ese espíritu fué lo que estuvo en crisis durante ciento cincuenta años, como se reflejaba en nuestras miserias, contra las que nosotros nos revolvíamos, así como contra el odio entre los españoles que no sentían la grandeza de serlo como yo lo siento cuando estoy junto a vosotros y veo cómo se levantan otras ciudades... (Los aplausos interrumpen a Su Excelencia), cuando veo el esfuerzo con que se levantan estas ciudades después de vuestra tragedia, por haber estado en poder de los rojos después de todos los sufrimientos de este Santander, que pasó por la prueba de la sangre y del fuego; sin embargo, hubo una fe para levantar Santander, para reconstruir sus edificios a pesar de estar sitiados económicamente por el mundo, que no nos comprendía; a pesar de todo levantamos nuevas edificaciones y nuevas fábricas, construimos pantanos y estamos, en fin, creando una España nueva digna de sus hijos y una España nueva digna de su Historia. ¡Arriba España!

(Los aplausos entusiásticos y fervorosos vivas al Caudillo no cesan hasta que abandona el balcón principal del Gobierno Civil).

La sequía produce cuantiosos daños en los Estados norteamericanos del Sur

Las pérdidas se elevan ya a ochocientos millones de dólares

WASHINGTON.—El departamento de Agricultura anuncia que está dispuesto a actuar inmediatamente que Truman autorice el empleo de fondos de socorro extraordinarios para llevar piensos para el ganado de las zonas meridionales afectadas por la terrible sequía. Los daños causados por la sequía en los Estados del Sur van en aumento. Se teme, además, que comiencen a producirse incendios en las zonas boscosas de Nueva Inglaterra. Los daños causados ya por la sequía se elevan a 800 millones de dólares.—EFE.

Un loro siembra el pánico en un avión de línea

LONDRES.—Los pasajeros a

bordo de un avión bolandés que venía del Brasil a Londres se asustaron ante repetidos gritos de ¡fuego! Se trataba de un pagapago que llevaba un importador, y parece que el animal en cuestión no conocía otra palabra.—EFE.

Extinción de un incendio que amenazaba un polvorín

BURDEOS.—Ha sido apagado un incendio forestal que amenazaba con volar un depósito de municiones del Ejército norteamericano. A la extinción ha contribuido grandemente un intenso aguacero.—EFE.

15 de agosto: Día veraniego del Seminario

Oraciones, sacrificios, limosnas

cargo de interventor municipal, al no existir creada la plaza de este funcionario.

Asistencia médico-farmacéutica y servicios sanatoriales, caso de ser precisa esta clase de asistencia, tanto a él como a sus familiares.

Permisos anuales para vacaciones con todo el sueldo, o por asuntos propios y en caso de enfermedad seis meses con todo el sueldo.

Aquellos otros beneficios que se establezcan o que las Corporaciones acuerden, dentro de las normas de carácter general.

Las mejoras afectan asimismo a los interventores, depositarios y demás funcionarios que prestan servicios y perciben sueldos con cargo a los presupuestos municipales.

Esta clase de funcionarios, que

KALIDOSCOPIO

Diversión

Un alumno le dice a su profesor de idiomas:

—¡Querido profesor! ¿Cómo puede usted soportar los eternos improperios de su señora?

—¡Pero, hombre! Si me divierte mucho traduciendo mentalmente al griego todas las atrocidades que me dice!

En una fiesta nocturna

se organizó un concurso de caretas feas. Los miembros del Jurado, después de examinar detenidamente todas las caretas presentadas, se dirigieron por fin a un caballero que permanecía sentado en una de las mesas y le dijeron:

—Señor, venimos a entregarle el premio.

Y el hombre respondió, un tanto ofendido:

—¡Yo no me he presentado a ningún concurso, amigos! ¡Yo vengo sin caretal!

¡Eureka!

Un joven que sufre de amnesia anda de un lado para otro intentando recordar quien es él, se encuentra a una joven, también amnésica, que le dice:

—Yo no sé quién soy ni cuál es mi origen. Sólo sé que me dejaron abandonada en un portal.

El joven responde triunfal:

—¡Ah! ¡Entonces es usted una botella de leche.

Sopa de letras

Los que pasan sus ratos de ocio en un café conocen muy bien estas cosas:

- RITTUSELA
- ZARTAER
- SOLTABLES
- TRECEFAA
- TORROSMAD
- RROLLEE
- FINSOIE
- RAUZAC
- TENCLES1
- HICCIARA0

Maquinaria

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. Marodán y Rezola, S. L. Ingenieros. Logroño

Representante para la provincia:

Representaciones AVILES
LARRETA, 5. — AVILA

El tiempo en España

Parte meteorológico nacional

Tiempo probable.—Es de esperar se mantengan las formaciones tormentosas sobre Cataluña, que posteriormente pudieran afectar a Baleares.

Las temperaturas extremas de España han correspondido a Ciudad Real, con 35 grados, y a Salamanca, con 13.

Mejoras en los Cuerpos Nacionales de secretarios, interventores y depositarios de Administración Local

El «Boletín Oficial del Estado» número 180, correspondiente al 28 del pasado mes de junio, publicó el Reglamento de los funcionarios al servicio de las Corporaciones Locales, tema de esta información.

Consta éste de un extenso artículo, en el que se delimitan los deberes y derechos de todos aquellos funcionarios, a quienes la mejora afecta, viniendo a sustituir al Reglamento de funcionarios municipales, parte integrante del Estatuto Municipal de 1924, escrito por el gran Hacendista y llorado español Calvo Sotelo.

Son de bastante interés las me-

joras establecidas y, concretamente, vamos a referirnos al secretario y dentro de éste al de tercera categoría, por ser éstos los que componen un mayor número dentro de su Escalón, de acuerdo con el censo general de España.

Contaban estos funcionarios hasta el presente con 6.000 pesetas anuales como sueldo mínimo y eran pocas las Corporaciones Locales que elevaban dicha cifra; quinientos de un 10 por 100 sobre el sueldo asignado; los derechos por subsidio familiar exclusivamente, ya que en ellos no tenía aplicación la legislación en

cuanto a plusas por carestía de vida ni cargas familiares y los haberes pasivos regidos por el Montepío de secretarios, depositarios e interventores de Administración Local, adscrito al Instituto Nacional de Previsión Social.

La nueva reglamentación a que nos referimos en el enunciado, teniendo en cuenta la labor de estos funcionarios y su escasa dotación, y haciendo una vez más justicia, ha querido nivelar a los funcionarios locales y sin tener en cuenta las propuestas elevadas a la superioridad por los Colegios Provinciales, a tra-

vés del Colegio Nacional, ya que han sido en mucho rebasadas aquéllas y los más halagüeños pronósticos, les ha concedido entre otros derechos los siguientes:

Inmovilidad en el cargo.

Sueldos de 10.000, 11.000 o 12.000 pesetas, según los municipios sean de 500 a 1.000 habitantes, de 1.000 a 1.500 y de 1.500 a 2.000 respectivamente, acumulándose a él los quinquenios devengados o que se devenguen a razón del 10 por 100 sobre el primero y 10 por 100 los restantes sobre el sueldo consolidado.

Dos pagas extraordinarias anuales, una con motivo del 18 de Julio y la otra en la Natividad del Señor.

25 por 100 sobre el sueldo inicial, en caso de acumulación del

tanto ha sabido hacer en momentos difíciles, ven atendidos sus ruegos, que en lo sucesivo les permitirá hacer frente a las necesidades, de acuerdo con la vida presente.

Es una nueva justicia del Estado que acaudilla un hombre providencial que, lejos de hallar la meta, labora constantemente en bien de las clases, sin preconizar «reivindicaciones sociales» con huelgas, mítines y tumultos, frutos del encono entre los ciudadanos, que hoy viven en plena colaboración y con el único deseo de levantar bien arriba España, pese a las zancadillas y boicot de nuestros enemigos y la pasividad de otros.

Que Dios le guarde muchos años, seguros de que España seguirá el ritmo de grandes prosperidades.

J. C. V.

El ejercicio de la Religión impone sacrificio

Haceos a la idea —de una vez para siempre— de que el ejercicio de la verdadera Religión representa forzosamente algún sacrificio: el sacrificio de refrenar vuestras pasiones para cumplir varios preceptos de la Ley de Dios (por ejemplo el quinto y el sexto mandamiento); el sacrificio de vuestra comodidad, v. gr. para ir a misa algunos días festivos, y para cumplir el monótono y tantas veces áspero deber de tu oficio o profesión (tú, obrero, para ir al «tajo»; el labriego en las rudas labores del campo; otros en el taller, en la oficina...) Lo decía nuestro Santísimo Padre el Papa hablando a la Juventud: «La juventud, decía, debe estar orgullosa de su fe, y aceptar que le cues, te algo; debe acostumbrarse, desde su primera edad, a hacer sacrificios por su fe»...

Pues uno de esos sacrificios —por cierto de los más insignificantes— es prestar a tu Madre la Iglesia la ayuda económica que te solicita para sus empresas de Apostolado (concretamente ahora, para el Seminario) que, en fin de cuentas, cede siempre en provecho, espiritual y eterno, tuyo o de tus hermanos en Cristo.

Un grato itinerario de importantes obras nacionales

SANTANDER. (Crónica de José Simón Cabarga).—Ahora se cumplen quince años de mando; en estos mismos lugares, Franco escribía con el telémetro de campaña los secretos de la fortaleza roja erizada de fusiles comunistas y agazapada en la divisoria cántabra. Eran visperas del asalto a estas peñas al mar para plantar limpiamente, en el borde salino de Castilla, el jalón de una historia. Franco vió, ese gigantón de la cordillera que se llama Peña Labra, que remoja sus barbas fluviales en los tres mares de España.

Una de estas gotas llega silenciosa entre nieblas y se confunde con el barboteo del hontanar de Fontibre. allí donde nace el padre Ebro. Por aquí el río que echa a andar con un murmullo llama a sus hermanos los arroyos montañeses y juntos emprenden la cabalgada.

Pero ante el ingenio humano ha detenido su curso y lo ha encerrado en esa hoya que ayer era un páramo abrasado por los vientos helados y por el que se oían galopes milenarios de potros y marrones, crines al viento y el relincho como un clarín de libertad. El ingenio humano creó el pantano del Ebro. Todavía cuando merman sus caudales surgen de las aguas claras como en un espejismo maravilloso los muros de un pueblo con la espadaña de la iglesia humilde.

Una de las victorias de Franco

El pantano es una de las victorias de Franco, cuya voluntad no permite que crezcan hierbas parasitarias entre los expedientes

administrativos, y lo ha inaugurado bajo la lluvia en que se desfilaban las nieblas cántabras. Franco ha puesto oficialmente en marcha esta colosal energía de agua fecundadora de las tierras resacas de Aragón, riqueza sin precio.

Y fué en aquel momento cuando Franco recordaría el otro instante, en el que se abrían a la inquisición del telémetro los secretos de la victoria que habría de restituir a España a esta bella región. Ahora ha venido en esta jornada, cosechera de los triunfos de hace quince años, a comprobar que los hitos de la victoria están bien plantados.

Una estela de vítores y aclamaciones

Después el Caudillo descendió de la cordillera por caminos también históricos: el real valle de Toranzo, flanqueado de palacios y de casonas hidalgas y por cuyo centro corría el río Pas, trazo derecho de la gran tenaza estratégica y liberadora de 1937. Venía en demanda de Santander. Decir que su entrada en la capital cántabra ha sido triunfal sería reducir la dimensión del adjetivo, porque Santander se ha superado.

Franco ha visto lo que un pueblo maltratado por el infortunio es capaz de conseguir cuando encuentra a un hombre providencial que le da la mano. En el otoño de 1941, el Caudillo contempló atezada el alma por la angustia que tenía sobrecogidos a los santanderinos, la ingente escombrera de la zona aislada por el incendio.

Y recuerda el cronista que entonces le oyó decir, cuando bajo el arco ojival de la torrona de la catedral mutilada se enfilaba con tanta desolación: «Haremos una ciudad nueva digna de España». Y hoy la contempla como la soñara.

La gran política sanitaria del Caudillo tiene en el magno sanatorio antituberculoso inaugurado una demostración generosa.

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación
Carretera del Cementerio. Avila

¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán su postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».

Corbatas a 3,50 pesetas

Le proporcionará Loya en la Mercadería de Carmelo López, Viuda de Anastasio González y Viuda de José Regalado

Ecos de sociedad

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña, segunda de sus hijos, la esposa de don Antonio Rey Fernández, oficial administrativo en el Servicio de Tráfico de la R. E. N. F. E., en esta estación (nacida Victoria Gil García). Tanto la madre como la recién nacida, a la que serán impuestos los nombres de María Victoria, se encuentran perfectamente. Enhorabuena.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar a don Celedonio Martín López, profesor titular y bibliotecario del Instituto Laboral de Medina del Campo.

—Procedentes de Vigo han llegado don José García Maeso y señora, con objeto de pasar las vacaciones veraniegas en compañía de sus padres.

CARTELLERA

Espectáculos anunciados

Gran Cinema.—«El hijo de la furia» (3).

Teatro Principal.—«Siempre dinero» (2).

Cine Campo de San Antonio.—«Un crimen para una sentencia» (3).

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (3-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosos.

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Paradinas, Plaza de Sta. Teresa Aparicio, Avda. José Antonio

ALQUILASE local propio para almacén. Capitán Peñas, 3. Chalet.

SE VENDEN parcelas en San Roque. Razón: Capitán Peñas, 8.

SUCESOS

Niño muerto, atropellado por un carro que conducía su propio padre

BECEDAS.—En la carretera de Béjar a Barco de Avila, ha ocurrido un desgraciado suceso que, por las circunstancias que se produjeron, ha causado gran impresión entre este vecindario.

Cuando el natural y vecino de esta localidad, Lorenzo Gómez Sánchez, de cuarenta años de edad, marchaba por dicha carretera, conduciendo un carro tirado por una yunta de vacas, al llegar al kilómetro 18 de aquella, un hijo de dicho vecino, que se hallaba por aquellas inmediaciones en compañía de su abuelo, al ver a su padre, salió corriendo hacia él, con tan mala fortuna que, al espantarse las ya citadas vacas y emprender éstas una alocada carrera, sin que ni su padre ni su abuelo pudieran evitarlo, resultó atropellado por dicho vehículo el desgraciado niño, Eusebio Gómez Blázquez, de seis años de edad, quien como consecuencia del accidente quedó tan mal herido que, después de ser recogido por su apesadumbrado padre y trasladado a su domicilio, ya en estado agónico, falleció poco después, según certificó el médico titular de este pueblo.

El Juzgado de Paz correspondiente instruyó las oportunas diligencias.

PERDIDA pulsera plata desde Campo San Antonio a Cruz de Alcaravaca, 7, donde se gratificará su devolución.

El Colegio de «La Asunción de Nuestra Señora» legalmente reconocido

La Dirección General de Enseñanza ha resuelto declarar legalmente como Colegio de Enseñanza Media al Diocesano que con tanto éxito funciona en nuestra ciudad con el título anteriormente citado. Así se lo ha comunicado al excelentísimo señor Obispo de Avila el Rectorado de la Universidad de Salamanca.

PERDIDA estuche cuero con cremallera. Gratificarán en San Segundo, 26.

EXTRA VIADA yegua capa blanca, marco del Estado nalga izquierda, poco visible, alzada la cuerda. Abonará gastos Felipe Peláez López, Villacastin (Segovia).

Riñen cuatro mujeres y se producen mutuamente lesiones en la cara

AREVALO.—María Martín Jiménez, de 55 años de edad, natural y vecina de esta ciudad, se presentó a la Guardia Civil denunciando que cuando se dirigía a su domicilio, momentos antes, fué insultada y provocada con palabras injuriosas por su vecina Teresa Blanco, de 20 años de edad, originándose entonces una riña en la que llegaron a las manos.

La Guardia Civil comprobó dichos extremos comprobando que también tomaron parte en la «trifulca» una hija de la primera y la madre de la segunda, quienes se tiraron mutuamente del «moño», resultando tres de las contendientes con erosiones en la cara, producidas por arañazos, teniendo que ser asistidos por el médico titular de esta localidad.

Hay que respetar a los agentes de la autoridad

ADANERO.—A la Guardia Civil se personó el vecino del pueblo de Blascosancho, Francisco Primitivo García Marian, de 25 años de edad, guarda jurado de la Hermandad Sindical del Campo, denunciando que, el día anterior, había sido violentamente agredido cuando se hallaba en el ejercicio de sus funciones por su vecino Bernardino García Escudero de 52 años de edad.

El hecho se produjo cuando éste fué advertido que quedaba denunciado por haber sido sorprendido atravesando conduciendo un carro, por un melonar y produciendo los consiguientes daños, por lo que, el infractor, amenazó de palabra al guarda si así lo hacía, y como el denunciante no se intimidara por ello, Bernardino se abalanzó sobre él apofeteándole y arrancándole una cayada con la que intentó golpearle, no logrando sus poco tranquilizadoras intenciones por impedirlo otro vecino que, interviniendo a tiempo, logró sujetar al agresor. Este fué detenido por la Guardia Civil.

Baños de Retortillo (Salamanca)

Del 15 de junio al 30 de septiembre.
Aguas sulfuradas sódicas, nitrogenadas a 48° y muy radioactivas (929 voltios hora litro). Máxima eficacia.
REUMATISMO - CATARROS - PIEL
Bellísimo paisaje. - Clima ideal. - Teléfono público. - (C. S. 13)

AVISO

La Previsora Hispalense, S. A. DE SEGUROS GENERALES

Se complace en poner en conocimiento de sus Asegurados y público en general, haber nombrado Agente Principal de Avila y su provincia a

Don Juan José Ubeda López
Calle San Roque núm. 3. Teléfono 734. AVILA

Publicidad AVILA

Viernes, 8 ESTRENO DEL INCOMPARABLE
TECNICOLOR
DALLAS
(CIUDAD FRONTERIZA)

TOLERADA MENORES

GARY COOPER — RUTA ROMAN

El primer eslabón de la cadena de éxitos que en la temporada presentará

Gran Cinema

Publicidad ALMANZOR

El hospital de Madrigal de las Altas Torres será comedor infantil

(Nota de la Junta Provincial de Beneficencia y Obras Sociales)

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 57 de la Instrucción de Beneficencia de 14 de marzo de 1899, por la presente se concede un plazo de audiencia de quince días para que los interesados en los beneficios de la Fundación Hospital de la Purísima Concepción, de Madrigal de las Altas Torres, puedan formular por escrito cuantas alegaciones o reclamaciones estimen procedentes ante esta Junta, en relación con la modificación de fines que se proyecta llevar a cabo para convertir el mencionado hospital, en comedor infantil, pudiendo ser examinado el expediente reglamentario que se instruye con motivo de dicha modificación en la Secretaría de esta Junta durante indicado plazo por aquellos interesados que lo deseen.

El gobernador civil interino. Joaquín Leirado de la Cámara.

Gabinete Electro-Radiológico Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografías de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia.

Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

PARCELAS situación inmejorable. Mariano Santiago. Eduardo Marquina, 31.

Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas.

Nacimiento: María Luisa Carmen Enriquez Gil, en la plaza de las Vacas 1.

Conferencias morales y sociales en los talleres de Material Móvil de la R. E. N. F. E., de Avila

Han sido organizadas por la Hermandad Ferroviaria, a cargo de su consiliario señor Taberna

Organizadas por la Hermandad Ferroviaria de la Asunción de Nuestra Señora y Santa Teresa de Jesús de Avila, se van a celebrar todos los meses unas conferencias en esta estación de nuestra capital para el personal de la R. E. N. F. E.

En los talleres del Servicio de Material Móvil, tuvo lugar la primera de dichas conferencias mensuales, que corrió a cargo del consiliario de la referida Hermandad, muy ilustre señor don Mariano Taberna, quien se extendió en acertadas consideraciones sobre el espíritu de buen compañerismo, que, a través de la unión y auténtica hermandad, debe imperar entre los trabajadores ferroviarios, cualidades que, a no dudarlo, les harán mucho más llevadera su labor cotidiana, máxime si ésta está bendecida por Dios.

El acto estuvo muy concurrido, asistiendo también los jefes de los distintos Servicios y departamentos de dicha estación ferroviaria y el desarrollo de la referida disertación fué seguido con el máximo interés por el nutrido auditorio.

Temperaturas de hoy

Datos facilitados por el Campo de Aviación

Máxima, 25,4
Mínima, 9,2

VENDO camión Chevrolet o cambio por otro más grande. Tomás Fernández, Coca (Segovia).